

LOS EXPERTOS FINALIZARON SU TRABAJO CON CONSENSOS PARCIALES EN ALGUNAS MATERIAS

Diagnóstico y licitación de afiliados: los principales acuerdos de la mesa técnica

La ministra del Trabajo destacó la labor de la comisión experta en pensiones en llegar a un reconocimiento sobre el segmento de personas que tiene una pensión insuficiente.

C. MUÑOZ-KAPPES

Pese a que la mesa técnica no llegó a acuerdos en puntos centrales de la reforma de pensiones, sí hubo consensos en varios aspectos importantes que servirán para avanzar en la discusión política.

Por ejemplo, la senadora Alejandra Sepúlveda (independiente ex-FRVS) destaca que hay una posición común en dos aspectos centrales para el objetivo de aumentar las pensiones. "Uno es la licitación de la cartera. Ahí la mayoría de los expertos, tanto de oposición como de gobierno, han sido claves en poder argu-

mentar y hacer entender lo importante de hacer esta licitación, normada, reglamentada, objetiva, y realizarla además de largo plazo", comenta.

Por otro lado, también hay un consenso en una solución para las lagunas previsionales. "En una vida laboral de un trabajador, tenemos alrededor de un 53% de lagunas previsionales. Por lo tanto, es muy importante cómo vamos a suplir o cómo vamos de alguna manera a ayudar a que eso no ocurra, a través del uso del seguro de cesantía, que yo creo que también es una forma novedosa de poder abordar este tema", explica Sepúlveda. Otros acuerdos en temas meno-

res incluyen la cobranza hacia los deudores de cotizaciones previsionales, dice.

Diagnóstico

Uno de los avances importantes de esta mesa técnica, que no se había logrado antes por disponibilidad de la información, era un diagnóstico preciso de quienes son los segmentos de la población con menores tasas de reemplazo.

La ministra del Trabajo, Jeanette Jara, destacó ayer la importancia de este consenso de los expertos. "Tenemos claridad en el diagnóstico de la insuficiencia del monto de las pensiones", se-

ñaló. Agregó que "una de las conclusiones principales del trabajo de esta comisión es la necesidad de fortalecer el ahorro previsional, con un foco especialmente previsto en materia de fortalecer la densidad de las cotizaciones".

Acuerdos parciales

En otras materias hay acuerdos parciales. Por ejemplo, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, indicó a radio Infinita que la mesa técnica tuvo una "convergencia de ideas" en los temas relacionados con la estructura de la industria.

Una fuente que conoce el tra-



Uno de los acuerdos en la mesa técnica es la licitación del stock de afiliados de las AFP, y no solo de quienes comienzan a cotizar.

bajo de los expertos afirma que hay una aproximación de las posiciones sobre la reorganización de la industria previsional, pero que aún está difuso qué rol podría tener el Estado en este nuevo escenario.

Asimismo, hay acuerdo en que los beneficios deben tener como especial foco las mujeres, para lo que se plantearon algunas ideas que serían factibles de

llevar adelante, señaló una fuente.

Con todo, la ministra Jara aseguró que hay "más de 14 temas en los cuales ya podemos ir avanzando", por lo que espera se pueda conversar en base a estos puntos alcanzados a partir del próximo lunes, en la comisión de Trabajo del Senado, donde se tramita la reforma de pensiones.